
令和５年第２回川西市議会定例会（６月） 一般質問 発言事項

１． 中 井 成 郷 （連合かわにし市民の会）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月９日 午前１０時００分

質 問 時 間：６０分

１．学校における儀式的行事に来賓の臨席を求めないことについて

２．通学に必要な交通費に補助をすることについて

３．中学校生活に自転車を取り入れることについて

４．中学校給食における残食抑制について

５．牛乳に代わる飲料の提供について

６．中学生に防災教育を行うことについて

７．市役所に「おもてなし花壇」を整備することについて

２． 角 田 槙 司 （日本維新の会川西市議団）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月９日 午前１１時１０分

質 問 時 間：４５分

１．川西さくら園が医療型ではなく福祉型発達支援センターであることについて

⑴ 本市在住の肢体不自由児の利用実態について

① 本市の肢体不自由児数と、その内さくら園の利用者数

② さくら園を卒園後、継続してさくら園を利用する数

③ 肢体不自由児におけるさくら園の療育状況

⑵ さくら園を医療型にする効果について

２．産前、産後うつ予防にアプリを取り入れることについて

⑴ 現状把握について

① かわにし子育てＮａｖｉの利用状況と成果、課題について

② 産前、産後うつにおける本市の取り組みについて

③ 伴走型相談支援と経済的支援の効果について

⑵ 伴走型相談支援と経済的支援を経て、今後産前産後うつに対する支援

について

⑶ 産後メンタル不調の備えに特化したアプリ導入について



３． 吉 岡 健 次 （日本共産党議員団）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月９日 午後１時００分

質 問 時 間：６５分

１．飛行機騒音について市の認識と南部地域整備の今後について

⑴ 川西市南部地域の環境基準を超える騒音被害の認識について

⑵ 飛行機騒音の環境基準を満たすため、市として取り組んでいくことについ

て

⑶ 大阪国際空港の臨時便について市の考え方について

① 夏季と年末年始の臨時便の期間と増便量、その影響による騒音について

② 夏季と年末年始の臨時便の削減を国・空港管理会社に求めることについ

て

③ 関西万博など、夏季・年末年始以外の臨時便要請に対する市の考えにつ

いて

⑷ 南部地域整備実施計画の進捗と今後の課題について

２．すべての小中学校のプールに遮光ネットなど熱中症対策を行うことについて

⑴ すべての小中学校のプールに遮光ネットなど熱中症対策を行うことについ

て

⑵ 地域と協力してプール開放を実施する考えについて

３．消費税インボイス制度の導入中止を求めることについて

⑴ インボイス制度導入によるシルバー人材センターへのその後の対応につい

て

⑵ 国へインボイス制度導入中止の要請を行うことについて

４． 加 茂 文 子 （市民ファーストかわにし）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月９日 午後２時１５分

質 問 時 間：６５分

１．妊娠期から安心して子育てができる切れ目のない支援について

⑴ 妊娠・産前から出産、産後、子育てへの切れ目のない支援について

⑵ 小学校給食のアレルギー対応について

⑶ 公立幼稚園の今後について

２．こども・児童・生徒への「子どもの権利」の学びについて

３．南海トラフ地震時における「災害マニュアル」及び対応について

⑴ とりわけ障がい者（児）・高齢者・こども等の災害時の施設のあり方につ



いて

⑵ 災害時（後）の施設運営について

５． 長 田 拓 也 （無 所 属）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月９日 午後３時３０分

質 問 時 間：６５分

１．本市における新型コロナ関連の情報

⑴ 本市における１２歳未満の新型コロナ感染者数の推移について

⑵ 職域におけるワクチン強制接種や未接種者への不当な扱いについて

⑶ 新型コロナワクチン接種に対する諸各国の対応についてどう考える

か

⑷ 夏場のマスク着用による事故を防ぐための学校の取り組みについて

２．高齢者の保健事業と介護予防の一体的実施

⑴ ４月より開始された本事業の具体的進捗について

⑵ 壮年～中年期を対象としない理由について

３．ジェンダーギャップ、ＬＧＢＴ理解増進法および多文化共生

⑴ ジェンダーギャップ指数と世界価値観調査における男女間の幸福度

の違いについて

⑵ 本市における女性用トイレの維持について

⑶ ＬＧＢＴ理解増進法案について

⑷ 本市が求める多文化共生について

４．本市における環境保全

⑴ ホタルなどの貴重な生物を守ることついて

⑵ 本市における森林地帯の状況について

６． 平 岡 譲 （公 明 党）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月９日 午後４時４５分

質 問 時 間：６５分

１．川西市補助金等の見直しに関する方針について

⑴ 団体運営補助金の見直しについて

① 令和５年度における団体運営補助金の交付団体数について

② 団体等で実施する事業が、市による直接執行または委託へ整理され



る団体数について

③ 団体運営補助金の廃止に伴い、維持・存続が危ぶまれる団体への対

応について

⑵ 団体事務局事務の見直しについて

① 団体事務局事務を廃止しようとする団体数について

② 団体事務局事務が担える団体数について

③ 市以外の関係団体への協力依頼や民間移行で調整している団体数

について

④ 団体事務局事務が廃止となり運営が困難になる団体への対応について

⑶ 施設使用料減免の見直しに係る取扱基準について

① 公益目的事業を行う団体の経常的活動が減免対象外になることについて

② 公益目的事業を行う団体の経常的活動を減免対象にするお考えについて

７． 岡 田 龍太郎 （川西まほろば会）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月９日 午後６時００分

質 問 時 間：３５分

１．固定資産税のうち、償却資産に対する課税について

⑴ 有形償却資産の保有状況を適正に把握できているかについて

⑵ 有形償却資産に対する課税の適正化について

８． 岡 留 美 （連合かわにし市民の会）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月１２日 午前９時３０分

質 問 時 間：６０分

１．香害を含む化学物質過敏症への取り組みについて

⑴ 香害を含む「化学物質過敏症」に関する認識、現状把握について

⑵ 市民理解の進捗状況と啓発活動の今後について

⑶ 実態の把握と周知を兼ねて、小中学校の健康調査票における化学物質に関

する質問事項を追加することについて

⑷ この課題に包括的に取り組むためには、全庁横断的な取り組みが必要だが、

その体制構築について

⑸ フレグランスフリーゾーンの考え方について

２．いわゆる「ごみ屋敷」対策への取り組みについて



⑴ 市としての「ごみ屋敷」の認識と定義について

⑵ 課題発生時の主たる所管部署、相談窓口等、体制整備の現状について

⑶ 市としての条例制定に対する認識について

９． 内 山 裕 介 （日本維新の会川西市議団）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月１２日 午前１０時４０分

質 問 時 間：５０分

１．本市における高齢者の移動問題の解決に向けた取り組みについて

⑴ 本市における高齢者の移動問題の再確認

⑵ 高齢者の移動問題の解決に向けて現在行っている事業について

⑶ 本市における運転免許保持者の運転寿命の延伸の考え方について

２．本市における介護保険事業の発展について

⑴ 認知症対策アクションプランの詳細について

⑵ 要支援のケアプランについて

１０． 黒 田 美 智 （日本共産党議員団）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月１２日 午後１時００分

質 問 時 間：６５分

１．健康で幸せにくらせるまちづくりをめざすことについて

⑴ 乳幼児・児童・生徒への健康診断実施後の取り組みを強化することについ

て

① 保育所・認定こども園、幼稚園、小学校、中学校、特別支援学校、それ

ぞれ有所見者に対する市の分析と見解について

② 保育所・認定こども園、幼稚園、小学校、中学校、特別支援学校、それ

ぞれ病院受診勧告数と病院受診率に対する市の分析と見解について

③ 保育所・認定こども園、幼稚園、小学校、中学校、特別支援学校、それ

ぞれ病院受診率を上げるための具体的な取り組みの具体について

⑵ 成人歯科健診（個別）時に口腔ケアを実施することについて

① 成人歯科健診（個別）年齢別受診者数と受診率に対する市の分析と見解

について

② 歯周疾患健診の必要性に対する市の考え方について

③ 成人歯科健診時に口腔ケアを実施することに対する市の考え方について



⑶ 新しい医療体制の周知と強化について

① 市立総合医療センターへの職員派遣の詳細について及び期待することに

ついて

② 川西リハビリテーション病院における内科、小児科、休日・年末年始、

それぞれの診療の詳細（診療時間や体制、責任の所在など）について及び

住民への周知を図ることについて

③ 川西リハビリテーション病院における医療提供を拡充することについて

⑷ 「マイナンバーカード保険証」への切り替えを実施しないよう国に対して

意見を述べることについて

２．地域で顔が見える子育て応援できるまちづくりめざして

⑴ 新年度の待機児童数と入園所保留者数の違いに対する市の見解と課題につ

いて

① ４月１日国基準・待機児童ゼロ、入園所保留者１３８人に対する市の見

解と課題について

② 定員超過で入園させていることに対する市の見解について

③ 転園希望者（小規模園から連携園への転園は除く）に対する市の分析と

見解について

⑵ 年度内待機児童、入園所保留者への対策の具体について

⑶ 児童福祉法第２４条１項を堅持する必要性についての市の考え方について

⑷ 小学校区においてこどもの教育・保育施設を確保すること

１１． 斯 波 康 晴 （市民ファーストかわにし）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月１２日 午後２時１５分

質 問 時 間：６５分

１．本市のにぎわいを生む低未利用土地の活用を地域・地権者と共にはかること

について

⑴ 加茂地区の市街化調整区域について

① 現状と課題

② 高度利用に向けた協働のあり方について

⑵ 久代地区の移転補償跡地の活用について

① 現状と課題

② 高度利用に向けた協働のあり方について

③ 実施したプロポーザル後の事業進捗について

④ 南部地域実施計画についての住民評価を行うことについて

２．少子高齢化、人口減少時代の本市のまちづくりについての考え方



⑴ 子育て世帯の転出抑制と転入促進をはかる考えについて

⑵ シニア世帯に優しく住みやすい本市のまちづくりについて

⑶ 障がい児・者と保護者世帯にとり住みやすい本市の施策について

１２． 大 﨑 淳 正 （公 明 党）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月１２日 午後３時３０分

質 問 時 間：６０分

１．下水道管路等の包括的民間委託を導入する見解について

⑴ 包括契約範囲を設定し点検調査型の下水道管理について

⑵ 計画的な施設の改築更新について

⑶ 施設の維持管理について

⑷ ストックマネジメント計画で行ったコスト削減効果について

２．市営住宅の指定管理者による運営の総括と今後の見通しについて

⑴ 指定管理者制度実施の効果について

① 運営の効率化

② サービスの向上

③ 財政上の効果について

④ 住民への影響

⑵ 令和３年度指定管理者業務評価票について

① 総合評価と市、外部評価者のコメントがあるが改めて市の評価を伺う

② 評価項目における不足はないか

⑶ 市営住宅における住民間トラブルの発生抑制と早期解決について

① 住民間トラブルの発生抑制について管理者としての施策はあるか

② 解決せず客観的に判断される重大問題行動住居者の転居について

ア 入居時の法的規定の強化

イ 通報、記録の具体的な情報の確保と記録

ウ 面談、問題の認識や改善の意思確認、問題の背景、解決策について話

合い、違反行為継続の場合の退去を明示

エ 警告書の発行、改善が見られないとき、証拠の明示と改善期限を提示

オ 退去手続き、なお改善がないとき法的なプロセスで進める。代わりの

入居先を提示



１３． 松 隈 紀 文 （川西まほろば会）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月１２日 午後４時４０分

質 問 時 間：４０分

１．川西市における基幹および地域内公共交通を持続可能とするための取り組みにつ

いて

⑴ 高齢者運転免許証自主返納促進事業において交通系ＩＣカードをプレゼン

トする事とした意図について

⑵ 需要の新たなる開拓や掘り起こしについて

１４． 福 西 勝 （連合かわにし市民の会）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月１３日 午前９時３０分

質 問 時 間：６０分

１．学校に行けない人への支援について

⑴ 不登校の現状について

⑵ 不登校特例校の設置について

⑶ 民間フリースクールの誘致について

２．上下水道事業の今後について

⑴ 上下水道局所有の未利用地の活用について

⑵ 久代浄水場の在り方について

⑶ 下水道料金改定について

⑷ 節水意識について

⑸ 組織のスリム化について

⑹ マンホールカードの活用について

１５． 榮 奈津子 （公 明 党）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月１３日 午前１０時４０分

質 問 時 間：４０分

１．学びのスペース「セオリア」に通う児童生徒へ通学費を助成することについて

⑴ 近年における「セオリア」登録人数の推移について

⑵ 近年における「セオリア」に通う児童生徒数の平均通室数について



⑶ 「セオリア」に遠距離通所する児童生徒へ通学費を助成することについて

２．公共施設の男性トイレにサニタリーボックスを設置することについて

⑴ 近隣市町における設置状況に関する市の認識について

⑵ 市役所・公民館等の公共施設の男性トイレにサニタリーボックスを設置す

る考えについて

１６． 加 藤 仁 哉 （川西まほろば会）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月１３日 午後１時００分

質 問 時 間：６０分

１．本市のまちづくりについて

⑴ 緑の基本計画について

① 自然環境の保全と復元について

② 公園緑地の整備について

③ 水辺空間の整備について

④ 緑と水のネットワークについて

⑤ 防災機能の強化について

⑥ 都市緑化の推進について

⑵ 川西市スマートウェルネスシティの健幸まちづくりについて

① 地域介護予防活動支援事業について

② 地域活動の取組について

③ 自転車通行空間の整備について

④ 商業の活性化について

⑤ 健幸マイレージ制度について

⑥ ＳＩＢ成果連動型手法の活用について

１７． 川 北 将 （連合かわにし市民の会）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月１３日 午後２時１０分

質 問 時 間：３５分

１．広報における多言語対応について

⑴ 本市のホームページが多言語対応になった時期と背景について

⑵ 本市の広報誌（みらいふ）の多言語対応の考えについて

⑶ 本市における広報誌の役割について



２．特色ある公園づくりについて

⑴ 特色ある公園のルールづくりをどのようにして、本市で展開していくのか

⑵ 公園内に「できる項目」を明示する考えについて

⑶ 特色ある遊具の設置要望への対応について

１８． 山 﨑 孝 弘 （公 明 党）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月１３日 午後２時５５分

質 問 時 間：４５分

１．シティプロモーションについて

⑴ 清和源氏について

① 清和源氏を川西市のホームページや広報誌のブランドイメージとしてメ

インに位置付け始めたのはいつ頃からかについて

② 清和源氏の市民への認知の浸透度合いと理解の深さについて

③ 今後も、清和源氏を川西市のイベントと観光の両方に位置付けていくの

かについて

④ 清和源氏まつりへの市外からの観光の状況について

⑤ 今後、“清和源氏発祥の地”を“源氏発祥の地”と名称変更する可能性

について

⑵ 川西インターチェンジのモニュメント「♯ＫＡＷＡＮＩＳＨＩ ｉｓ...」

について

① 夜のライトアップを含めた設置の目的及び具体的な狙いについて

② 元々の発案者は、行政ｏｒ民間の方のどちらかについて

③ 現状、川西市外からの人口流入増及び観光促進につながっているのかに

ついて

④ 設置後、具体的にどんな効果が得られたかについて

２．観光について

⑴ 旧黒川小学校を含めた里山全体について

① 旧黒川小学校を含めた里山全体のイベントについて考えているのかにつ

いて

② 旧黒川小学校を含めた里山全体の観光強化について考えているのかにつ

いて

⑵ 三ツ矢サイダーについて

① 現在、三ツ矢サイダー発祥の地を川西市内外に具体的にどのようにＰＲ

しているのかについて

② 三ツ矢サイダー発祥の地にある「旧御料品製造所」と「旧源泉地施設」



の二つの建物が、川西市の文化遺産第一号認定に至った具体的な経緯と狙

いについて

③ 三ツ矢サイダーの“三ツ矢”の名称と源満仲との歴史的な関係性につい

て

④ 「三ツ矢橋」設置の際の具体的な経緯と狙いについて

⑤ “三ツ矢サイダー発祥の地”に駐車場を整備する考えについて

１９． 秋 田 修 一 （川西まほろば会）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月１３日 午後３時５０分

質 問 時 間：６０分

１．安全安心の地域づくりと青少年の健全育成について

⑴ 令和５年度をもって廃止予定の青少年補導委員会について

① これまでの実績や効果についての検証について

② 市・県・国につながる機関ですが、近隣他市の近況についてと川西市の

役割について

③ 会員の減少とその原因について

④ 地域安全の登竜門的な補導委員会とＰＴＡ、自治会や防犯協会との関連

について

⑤ 地域学校協働本部や学校運営協議会との関連について

⑥ 今後の展望について

⑦ 地域の人材育成についての考え方について

２．まちづくりを市民・地権者とともに考えていくことについて

⑴ 土地の利活用について

① 市街化調整区域とその在り方について

② 市民とりわけ地権者の方々の要望をもとにまちづくりを行っていくこと

について

２０． 大矢根 秀 明 （公 明 党）

質 問 方 法：一問一答制

質問開始時刻：６月１３日 午後５時００分

質 問 時 間：６５分

１．帯状疱疹ワクチン接種助成及び周知について

⑴ 川西市における帯状疱疹の発症人数



⑵ 帯状疱疹ワクチンの効果についての市の見解

⑶ 帯状疱疹ワクチンの周知と接種の推進

⑷ 他市における帯状疱疹ワクチン助成の状況

⑸ 川西市における帯状疱疹ワクチン接種の助成

２．道路交通法改正に伴う川西市の対応について

⑴ 法改正に伴う車道や歩道での安全対策

⑵ 自転車の乗車用ヘルメット

⑶ 特定小型原動機付自転車への対策

⑷ 市民への啓発

３．ＩＣＴを活用した窓口の手続きについて

⑴ 川西市におけるマイナンバーカードの今後の活用の考え方

⑵ 書かない窓口や行かない窓口の設置


